
 

 

Lunes 07 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Guanajuato concentra 19 de los proyectos de obra de los 200 de la CMIC nacional 
(2024-10-06, Redacción, El Sol de León (sitio), )  

El dirigente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria del Calzado (CMIC) de Guanajuato, 
Raúl Silva, informó que el estado concentra 19 de los 200 proyectos de infraestructura planteados 
a nivel nacional por el nuevo gobierno federal. Esta propuesta fue por parte de la CMIC a nivel 
nacional y la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo como la estrategia Proyecto 200, 
pese a que hace unas semanas los constructores incrementaron el número de proyectos 
prioritarios a más de 650 obras o necesidades carreteras, proyectos aeroportuarios, caminos, 
logística, transporte, agua y energía. El empresario detalló que para esta cantidad de proyectos 
se necesita una inversión de más de dos billones de pesos. "Hace dos semanas, el presidente 
de CMIC, Luis Méndez Jaled, dijo haber identificado otros 450 proyectos de infraestructura, por 
lo que serían en realidad 650 proyectos que requerirían una inversión aproximada de más de dos 
billones de pesos y que han planteado ya al próximo gobierno de Claudia Sheinbaum", comentó. 

Noticias Vespertinas GTO (Sitio),  
 
Acercar la frontera al centro del país 

(2024-10-06, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

La Comisión de Asuntos de la Frontera Norte que presido, inició trabajos este miércoles 2 de 
octubre con la visión de construir una agenda legislativa que contribuya al desarrollo de la misma. 
Senadoras y senadores de cinco de las seis entidades de la región tendremos la labor de 
cristalizar lo que antes parecía lejano: acercar la frontera al centro del país. Hablamos de la 
senadora por Tamaulipas, Olga Patricia Sosa Ruiz; los senadores por Baja California, Armando 
Ayala Robles y Gustavo Sánchez Vázquez; igualmente la senadora Blanca Judith Díaz Delgado, 
representando al estado de Nuevo León; Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez de Tamaulipas. 
También participa la senadora Karina Isabel Ruiz Ruiz, senadora migrante; Heriberto Marcelo 
Aguilar Castillo por Sonora y un servidor, Juan Carlos Loera de la Rosa, de Chihuahua, 
coordinados bajo la secretaría técnica de Norma Deirdre Bazán Mayagoitia. Debo agradecer 
también la presencia a la instalación de la Comisión de Asuntos de la Frontera Norte a: Elizabeth 
Villalobos Luna, presidenta de la Cámara de Comercio de Juárez (Canaco). Mario Cepeda 
Lucero, presidente Coparmex Juárez. Luis Rafael Méndez Jaled, presidente Nacional de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CNIC). 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Sector de la construcción en Guanajuato pierde 20 mil empleos en 2024 

(2024-10-06, Guillermo Esquivel, Milenio (sitio), )  

El sector de la construcción en Guanajuato registra una pérdida de 20 mil empleos en lo que va 
del 2024, así lo dio a conocer Raúl Silva Ávila, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Guanajuato. Comentó, que esto fue a causa de las elecciones 
que se tuvieron y los cambios de gobierno, frenando un poco la actividad, sin embargo, se espera 
que en lo que resta del año, se puedan recuperar estos empleos, ya que se tienen buenas 
expectativas para el gremio. 
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Gobernador Durazo construye primer modelo de clínicas de bienestar animal en Sonora 

(2024-10-06, Índigo Staff, Reporte Índigo (sitio), )  

Con la construcción de tres Clínicas del Bienestar Animal en Sonora se hace realidad el 
compromiso de contar con el primer modelo del cuidado y atención a la salud de los animales en 
la historia de la entidad, destacó el gobernador Alfonso Montaño Durazo. La tercera clínica, para 
la que recién iniciaron las obras de edificación, se construirá al norte de Hermosillo, en un terreno 
donado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

Periódico Vanguardia SON (sitio), El Imparcial SON (sitio), El Soberano MX (sitio), Critica SON (sitio), Periódico Vanguardia 
SON (sitio), No Pasa Nada SON (sitio), Abecé Noticias SON (Sitio), El Mensajero SON (sitio), Entre Grillos y Chapulines SON 
(sitio),  
 
Constructores Esperan Mayor Participación en Obra en la Recta Final del Año 

(2024-10-06, Olivia Vázquez, Cambio 22 YUC (sitio), )  

Constructores del estado esperan que el último trimestre del año se pudiera tener una mayor 
participación en la obra pública que están programando el Gobierno Estatal, municipales y el 
Gobierno Federal, pues en los últimos dos años, las magnas obras que se han realizado en 
Quintana Roo, han dejado fuera a este sector productivo. Manuel Jesús Moguel, Secretario de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, indicó que se espera 
que en este último trimestre, con el cambio de Gobierno Federal, se pudiera dar una reactivación 
de obras y sobre todo una mayor participación. 
 
Arrancan recorridos del Tequila Express 

(2024-10-06, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio), )  

Este fin de semana comenzó sus operaciones el tren Tequila Express, abierto al público en la 
ruta Guadalajara-Tequila, sumando alrededor de 400 pasajeros en las corridas. Este tren turístico 
contó con una inversión de 81 millones de pesos (mdp) por parte del gobierno de Jalisco y de 
120 mdp por la iniciativa privada. Además de los turistas que pudieron disfrutar de los primeros 
recorridos de este emblemático atractivo turístico, entre los pasajeros estuvieron representantes 
de agencias de viajes, tour operadores y miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción. 
 
Ganan más, pero compran menos: poder adquisitivo se desploma en Quintana Roo 

(2024-10-06, Armando Galera, Sipse (sitio), )  

En el primer semestre de este año el ingreso promedio de los trabajadores formales de Quintana 
Roo aumentó en 327 pesos mensuales, pero el poder adquisitivo de su salario se redujo un 26%. 
Es decir: ganan un poco más, pero con eso compran mucho menos. La información del Índice de 
la Tendencia Laboral de la Pobreza cita que de manera global, la de Quintana Roo es la quinta 
economía que mayor incremento tuvo en el salario mensual de los trabajadores comparado con 
el segundo semestre del 2023, llegando al 7.4%, una cifra muy superior al 1.2% de promedio 
nacional. Pero tal como han advertido las cámaras empresariales locales, como la Cámara de la 
Industria de la Construcción: la conclusión del Tren Maya ocasionará una pérdida de estos 
empleos bien pagados (17 mil pesos en promedio, mientras que la media del trabajador turístico 
quintanarroense es de 8 mil 500 pesos mensuales), provocará una nueva contracción de las 
ventas minoristas y, con ello, una mayor caída del poder adquisitivo local. 
 
Para 2025 mano de obra de construcción regresa a la normalidad en la Península de 
Yucatán 
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(2024-10-06, Ana Ramírez, La Jornada Maya YUC (sitio), )  

Luego de una fuerte desbandada de mano obra que se generó en toda la península de Yucatán 
por las magnas obras federales como el Tren Maya, ya todo está regresando a la normalidad y 
para 2025 prácticamente estará como antes, afirmó Manuel Jesús Moguel Manzur, secretario de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

La Jornada Maya YUC (sitio),  
 
Industria de la construcción toma medidas de seguridad para proteger a los obreros 

(2024-10-06, Redacción, Quintana Roo Hoy QROO (Sitio), )  

A pesar de que continúan las desapariciones de albañiles en el estado, que en los últimos cinco 
años suman más de 500, el secretario de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Manuel Jesús Moguel Manzur, dijo desconocer el número de víctimas de 
las ausencias forzadas, pero que ya se puso a consideración de la Mesa de Seguridad, al ser un 
tema que preocupa a la industria. 
 
"Yo no doy mordida"; un esfuerzo en la lucha anticorrupción: CCE 

(2024-10-06, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

El vicepresidente del CCE, Antonio Félix Sariñana dijo que el empresariado duranguense está 
levantando la voz para decir ya basta a la corrupción, que genera problemas económicos, de 
salud, educación y otros que afectan el desarrollo de la sociedad. De acuerdo a la última encuesta 
sobre Calidad e Impacto Gubernamental, a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi), en Durango el 60.7 por ciento de los encuestados considera la corrupción como el 
problema más grave en la entidad. El 85.6 por ciento dijo haber percibido al menos un acto de 
corrupción. "Tenemos que preguntarnos que México y qué Durango queremos para nuestros 
hijos y para nuestras familias", reiteró en esta actividad de crucero impulsada junto con la 
presidenta de la Coparmex, Blanca Castro y las dirigencias de la CANACO, CANACOPE, 
CANIRAC, CMIC, CANADEVI, AMEXME, Asociación de Fabricantes de Muebles, AMPI, 
AMEXME, ONEXPO, Maquinaria Pesada, Empresarios Jóvenes, Unión Ganadera Regional, 
DUTEXA, Asociación de Hoteles y Moteles, AMMJE, AMASFAC y la Federación de Instituciones 
de Educación Superior. 
 
Empresarios Respaldan el Crecimiento Comercial e Industrial en Soledad 

(2024-10-07, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio), )  

Soledad de Graciano Sánchez se consolida como el motor del crecimiento económico en el centro 
del Estado, por lo que será importante reforzar la alianza existente con el sector privado y juntos 
impulsar el desarrollo comercial, industrial y habitacional, coincidieron representantes de diversas 
cámaras empresariales al externar un firme apoyo al Alcalde Juan Manuel Navarro Muñiz y su 
Gobierno Municipal. Por su parte, Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), elogió el crecimiento que ha 
experimentado la zona conurbada de Soledad, San Luis Potosí y el nuevo municipio de Villa de 
Pozos. 
 
Realizan jornada "Todos a Limpiar Miramar" 

(2024-10-07, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

La mega jornada "Todos a limpiar Miramar" se transformó en un evento sin precedentes, 
reuniendo a más de dos mil ciudadanos voluntarios de Tampico, Altamira y Ciudad Madero; este 
esfuerzo colectivo reafirma el compromiso de revitalizar este destino turístico, para convertirlo en 
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el mejor del Golfo de México y un motivo de orgullo para todos los tamaulipecos; el Presidente 
Municipal Erasmo González Robledo destacó que Miramar será la Playa de Todos, con un nuevo 
rostro que será orgullo de todas y todos. Presentes también Felipe Olvera Ramírez del Consejo 
Empresarial Maderense, Gustavo Adolfo Organista González de la CMIC; además de Directores 
de diversas Facultades de la Universidad Autónoma de Tamaulipas, que participaron 
intensamente en esta mega jornada de limpieza de playa Miramar. 
 
Encabeza Jorge Reyes la tercera Faena por la Transformación 

(2024-10-06, Redacción, News Hidalgo HGO (Sitio), )  

El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes encabezó la tercera Faena por la 
Transformación, actividad que se desarrolló en la cancha deportiva del fraccionamiento Bosques 
del Peñar. Durante la faena de este domingo participó la presidenta del Patronato del Sistema 
para el Desarrollo Integral de las Familias (DIF) Pachuca, Mariana Mayen Lozada, así como la 
Secretaría de Desarrollo Humano y Social que dirige Gloria Isabel Vite Cruz. Además, apoyaron 
en esta tarea un aproximado de 30 trabajadores adscritos a la Secretaría de Contraloría estatal, 
así como integrantes del colectivo "Mujeres Constructoras" de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). 

Agenda Hidalguense HGO (Sitio),  
 
Encabeza alcalde de Pachuca la 3ra. faena por la transformación 

(2024-10-06, Redacción, Noticias Énfasis (Sitio), )  

El presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes encabezó la tercera Faena por la 
Transformación en la cancha deportiva del fraccionamiento Bosques del Peñar. Durante la faena 
de este domingo participaron la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral 
de las Familias (DIF) Pachuca, Mariana Mayen Lozada y la secretaria de Desarrollo Humano y 
Social Gloria Isabel Vite Cruz. Además, apoyaron en esta tarea 30 trabajadores adscritos a la 
Secretaría de Contraloría estatal, así como integrantes del colectivo "Mujeres Constructoras" de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

Pachuca Brilla HGO (sitio),  
 
Constructores queretanos buscan participar en el Libramiento Metropolitano tras fallo de 
licitación a favor de Omega 

(2024-10-06, Redacción, ADN Informativo SIN (sitio), )  

Después de que el pasado 30 de septiembre concluyera el proceso de licitación para la 
construcción del Libramiento Metropolitano de Querétaro, la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) informó que la empresa Omega fue notificada como la ganadora del 
proyecto. El Presidente de la CMIC, Óscar Hale Palacios, señaló que, tras el fallo, varios 
constructores asociados comenzaron acercamientos para convertirse en proveedores de la obra. 
 
Que amenzan por redes 

(2024-10-06, Martín Romo, Termometro en Línea SON (sitio), )  

Quien sí que estará sentando un precedente es el gobernador, Alfonso Durazo Montaño, con lo 
que es el primer modelo del cuidado y atención a la salud de los animales, a través de la 
construcción de tres Clínicas del Bienestar Animal que ya están en proceso, con lo que hará 
realidad uno de sus compromisos de campaña, como parte de una estrategia integral a favor de 
ese sector. ¡Órale! Mientras que una más operará en el parque La Sauceda, la cual ya presenta 
un progreso del 20%, donde se está remodelando también un inmueble existente; en tanto que 
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la tercera, para la cual recién se iniciaron los trabajos, se construye al Norte de Hermosillo, en un 
terreno donado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), por lo que 
así se estaría marcando un antes y un después en ese ámbito. ¡Mínimo! 
 
19 proyectos de obra a nivel nacional serían para Guanajuato: CMIC 

(2024-10-07, Agencias, Global Media SLP (sitio), )  

De los 200 proyectos en materia de infraestructura a nivel nacional planteados al gobierno de 
Claudia Sheinbaum Pardo, 19 serían para Guanajuato, reveló el presidente local de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, Raúl Silva. Refrió que esta 
estrategia denominada Proyecto 200, fue presentada al gobierno de México por parte de la CMIC 
a nivel nacional. En el caso de las obras que pudieran destinarse a la entidad, el presidente local 
manifestó que existe optimismo de que las mismas se realicen, ya que actualmente se encuentran 
en análisis. 
 
Intensifican campaña para frenar la venta de desarrollos irregulares 

(2024-10-07, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

Con el inicio del nuevo sexenio bajo la presidencia de Claudia Sheinbaum, la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo espera una mayor apertura y 
oportunidades para las constructoras locales. Este cambio es visto con optimismo por los 
empresarios del sector, quienes han expresado su confianza en que el nuevo gobierno fomentará 
un entorno más inclusivo y favorable para las empresas de la región. 
 
Pachuca: alcalde pide manejo correcto de residuos 

(2024-10-07, Redacción, La Jornada HGO (sitio), )  

La mañana de ayer el presidente municipal de Pachuca, Jorge Reyes, encabezó la tercera edición 
de la «Faena por la Transformación», un evento comunitario que busca mejorar la apariencia y 
las condiciones de las áreas públicas en la ciudad. En el acto, Jorge Reyes destacó el apoyo del 
sector empresarial y de la construcción, que contribuyó con equipo esencial para estas 
actividades. La faena contó con la participación de diversas figuras locales, como la presidenta 
del DIF Pachuca, Mariana Mayen Lozada, y la secretaria de Desarrollo Humano y Social, Gloria 
Isabel Vite Cruz, además de trabajadores de la Secretaría de Contraloría estatal y el colectivo 
«Mujeres Constructoras» de la CMIC. 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
La Sedatu de cara a la situación actual del sector vivienda 

(2024-10-07, Redacción, AC., El Universal (sitio), )  

México enfrenta un panorama habitacional complejo, caracterizado por un significativo déficit de 
viviendas. Este déficit ha sido impulsado por problemas estructurales como la falta de 
planificación urbana, el abandono de viviendas debido a créditos inadecuados, y la especulación 
de suelo que encarece las viviendas en áreas bien ubicadas. La expansión urbana ha sido 
desmedida en ciudades, donde la mancha urbana se ha multiplicado en ocasiones diez o más 
veces respecto del crecimiento poblacional en los últimos 40 años. 
 
'John' deja 2 mil 500 casas afectadas y 10 mil familias damnificadas en Tixtla, Guerrero 

(2024-10-06, Pablo Maldonado, Milenio (sitio), )  
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Dos mil 500 casas inundadas y 10 mil familias damnificadas en Tixtla, Guerrero, es el saldo tras 
el paso del huracán John , el cual continúa afectando algunas entidades del estado; así lo informó 
el Comité de Barrios y Colonias de ese municipio. Durante una conferencia de prensa de la 
mañana del domingo 6 de octubre, las familias damnificadas del Barrio del Santuario, Santa 
Cecilia, San Antonio, Camposanto, Colonia Los Depósitos, Colonia Niños Héroes, entre otras 
denunciaron que a dos semanas sus viviendas aún permanecen bajo el agua y no han recibido 
ningún apoyo. 
 
Cero carbono y más en la industria de la construcción 

(2024-10-06, Sergio M. Alcocer, El Economista (sitio), )  

La Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible insta a mejorar la calidad de vida y a preservar el 
medio ambiente. En 2018, 55% de la población mundial vivía en áreas urbanas, y se espera que 
esta cifra aumente a 60% para 2030, lo que generará una mayor demanda de edificios e 
infraestructura, nuevos y renovados. El concreto, el acero, la mampostería y la madera son los 
materiales más utilizados en la construcción, con una producción de 4.1 mil millones de toneladas 
de cemento en 2023, la mitad China. La producción de acero fue de 1.9 mil millones de toneladas 
en 2022. La creciente demanda de materiales genera preocupaciones sobre el impacto 
ambiental, pues su extracción y procesamiento de materiales contribuyen a las emisiones de 
carbono. 
 
Más de 3 mil 300 profesionales de la salud apoyan en zonas de Guerrero afectadas por 
huracán John 

(2024-10-06, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Por instrucciones de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, un total de tres mil 393 
profesionales de la salud continúan con las labores sanitarias para proteger a la población en 
zonas afectadas por el paso del huracán John, en las regiones de la Costa Grande, la Costa 
Chica y el puerto de Acapulco, Guerrero. Entre las prioridades de la Secretaría de Salud se 
encuentra el seguimiento para evitar la propagación de enfermedades derivadas de inundaciones 
como dengue y zika, así como padecimientos gastrointestinales, principalmente cólera; 
enfermedades dermatológicas como las micosis, entre otras, por lo que personal de salud aplica 
medidas en viviendas y refugios. 

El Valle MEX (Sitio),  
 
En Concreto // ¿Cuáles deben ser los retos para el nuevo Infonavit? 

(2024-10-07, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)  

El rumbo del Infonavit ya está definido por los sectores empresarial y de los trabajadores, pero 
se tiene que ver la propuesta del gobierno federal a través del nuevo Director Octavio Romero 
Oropeza, quien llegará de Pemex al organismo con un manejo político después de que la 
Asamblea lo ratifique. Tendrá que trabajar con el Consejo "tripartita" Es un diálogo que se tiene 
que recuperar, tras la fractura con la administración saliente. Las propuestas en las que coinciden 
sector Empresarial y de los Trabajadores es justo en convocar al "Acuerdo Nacional para la 
Vivienda" para que además del Infonavit se sumen todos "los engranajes" de la cadena de 
producción de la industria y logren responder a los retos que se impone Claudia Sheimbaum en 
su gobierno como son construir 1 millón de nuevas viviendas, con gran porcentaje para renta. 
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Anuncia Clara Brugada grandes proyectos de vivienda, movilidad y bienestar social para 
la CDMX 

(2024-10-06, Carlos Valle, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )  

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, ha marcado el inicio de una 
nueva era con la presentación de un ambicioso plan para fortalecer la capital del país. En cuanto 
a vivienda, la Jefa de Gobierno reveló el programa de vivienda más ambicioso en la historia de 
la ciudad, con más de 200 mil acciones de construcción y mejoramiento de hogares, beneficiando 
a los sectores más vulnerables. 

+ Chilango,  
 
Infonavit se transforma en beneficio de más de 77 millones de derechohabientes 

(2024-10-06, Redacción, La Guardia Noticias (Sitio), )  

Con el objetivo de recuperar su esencia como institución de seguridad social del Estado 
mexicano, en diciembre de 2018 el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) emprendió su transformación en beneficio de todas y todos sus 
derechohabientes, que hoy suman más de 77 millones. El hito que marcó esta transformación, 
en línea con el proyecto de nación del Presidente Andrés Manuel López Obrador y el Humanismo 
Mexicano, fue poner al centro de todas sus acciones a las y los trabajadores, terminando así con 
los abusos financieros del pasado y los privilegios de las empresas desarrolladoras. 

7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), Valle del Norte TAMPS (sitio),  
 
Asume Martí Batres Dirección General del Issste 

(2024-10-06, Redacción, Zajid Ballesteros, Acustik Noticias (sitio), )  

Martí Batres Guadarrama asumió este sábado la Dirección General del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), en un acto donde destacó que 
continuará el rescate en contra de la privatización de esta institución, proceso iniciado por el 
expresidente Andrés Manuel López Obrador, y que se fortalecerá con la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, en beneficio de las y los derechohabientes. Luego de recibir el nuevo 
cargo de manos de Bertha Alcalde Luján, Martí Batres subrayó la importancia del Issste en la 
lucha por alcanzar el Estado de bienestar, ya que abarca tanto políticas de salud como políticas 
sociales relacionadas con pensiones, jubilaciones, prestaciones, vivienda, abasto, recreación y 
estancias infantiles. 

Contra Réplica CDMX (Sitio), La Crónica de Hoy,  
 
Atender a los damnificados del huracán John 

(2024-10-07, Redacción, El Sur GRO (sitio), )  

A casi un mes de cumplirse un año del huracán Otis ocurrido en la noche del 24 de octubre y en 
la madrugada del 25 de ese mes de 2023, cuando todavía no terminaba el proceso de la 
reconstrucción de lo que devastó ese fenómeno meteorológico en los municipios de Acapulco de 
Juárez y Coyuca de Benítez en el Estado de Guerrero, un nuevo huracán denominado John vino 
a ocasionar pérdidas humanas, desastres en las viviendas, en las carreteras y falta de servicios 
en casi todas las regiones de esta entidad. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Decapitan a Alcalde 

(2024-10-07, Jesús Guerrero, Reforma, . 1,8)  
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El Alcalde perredista Alejandro Arcos Catalán fue decapitado ayer y sus restos abandonados en 
una camioneta al oriente de la capital de Guerrero. Alejandro Arcos tenía una semana de haber 
asumido la Alcaldía de Chilpancingo. Su antecesora, Norma Otilia Hernández fue expulsada de 
Morena por haber sostenido reuniones con CelSO Ortega Jiménez, líder del grupo criminal "Los 
Ardillos". 
 
Investigado por lavado del narco defrauda en Oaxaca 

(2024-10-07, Ernesto Aroche Aguilar, El Universal, . 1, 4)  

Óscar Salcedo González, un colombiano investigado por lavado de dinero, obtuvo contratos por 
asignación directa para reconstruir escuelas en Oaxaca, México, tras llegar al país en 2010 sin 
bienes. Salcedo subcontrató a empresas locales para llevar a cabo los trabajos, pero luego 
desapareció, dejando a los contratistas locales sin pago. 
 
Convocatoria de voto judicial va contra reloj 
(2024-10-07, Leticia Robles, Excélsior, . 1, 4)  

Los senadores tienen solo nueve días para emitir los lineamientos de la elección de juzgadores 
que se realizará en 2025; 25 suspensiones les ordenan frenar el proceso. A partir de la reforma 
al Poder Judicial, que entró en vigor el 16 septiembre pasado, el próximo año deben elegirse, por 
la vía del voto ciudadano, nueve ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
dos magistrados de Sala Superior y 15 de salas regionales del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), cinco del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, 443 
magistrados de circuito y 375 jueces de distrito. 
 
Arranca plan contra el dengue 

(2024-10-07, David Vicenteño, Excélsior, . 16)  

Como parte de los trabajos de recuperación en el puerto de Acapulco, Guerrero, afectado por el 
paso del huracán John, hoy se puso en marcha el plan Todos contra el dengue, informó la 
Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC). Detallaron que se llevarán a cabo acciones 
de control de vectores con abatización, fumigación y nebulizaciones en contra del mosco que 
propaga la enfermedad. La CNPC informó que se tiene un avance del 100 por ciento en la 
limpieza de las principales vialidades del puerto de Acapulco y en los trabajos de recuperación 
del puerto han participado 19 mil 921 elementos de respuesta, con el apoyo de 2 mil 794 
vehículos y 16 aeronaves, entre otras dependencias, de las secretarías de la Sedena), Marina y 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
 
Proyecto ferroviario de Sheinbaum competirá con el transporte aéreo 

(2024-10-07, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 1, 22)  

El proyecto ferroviario de la presidenta Claudia Sheinbaum competirá con el sector aéreo si se 
cuenta con la infraestructura adecuada, dijo Oscar Del Cueto, director ejecutivo de Canadian 
Pacific Kansas City en México. Por separado, la mandataria dio el banderazo de salida los 
estudios del tren México-Pachuca que estará listo en 2027. 
 
Fijan Tren México Pachuca para 2027 

(2024-10-07, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 8)  

La presidenta Claudia Sheinbaum y miembros de su gabinete dieron el banderazo de salida a los 
trabajos del Tren México-Pachuca, que tendrá una estación en el Aeropuerto Internacional Felipe 
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Ángeles (AIFA) y contará con una inversión de 50 mil millones de pesos. El Ejército será el 
encargado de la ejecución del proyecto. La fecha estimada de entrega, a finales de 2026. 
 
Israel solicita apoyo a Claudia Sheinbaum 

(2024-10-07, Roxana González, El Sol de México, . 1, 4)  

La embajadora israelí en México, Einat Kranz Neiger, ha solicitado al gobierno de Claudia 
Sheinbaum apoyo para el derecho de Israel a defenderse de Hamas y el Hezbolá, y una condena 
contundente al terrorismo. La embajadora también dejó claro que un cese al fuego solo sería 
posible si la organización islámica libanesa se repliega al norte como estipulan las resoluciones 
del Consejo de Seguridad. 
 
Netanyahu se jacta de abrir siete frentes de guerra en Medio Oriente 

(2024-10-07, AFP, Reuters, Europa Press, Sputnik, La Jornada, . 1, 28)  

Israel intensificó ayer sus ataques en Beirut, donde ordenó la evacuación de 25 zonas, al tiempo 
que en la franja de Gaza bombardeó una mezquita, una escuela y lanzó ataques contra 
posiciones del ejército sirio, la víspera del aniversario de la incursión de Hamas en el territorio 
israelí que tuvo saldo de mil 200 muertos, detonante de la ofensiva de Tel Aviv que ya deja casi 
42 mil palestinos asesinados. 
 
Marcan récordganancias de los bancos al cierre de agosto 

(2024-10-07, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)  

Los elevados niveles en las tasas de interés y el mayor dinamismo en la cartera crediticia le 
siguen otorgando a los bancos que operan en México ganancias récord. Al cierre de agosto 
reportaron utilidades por 192 mil 957 millones de pesos, lo que implicó un incremento anual en 
términos reales de 2.8 por ciento, de acuerdo con datos del Banco de México. Sin embargo, el 
avance de las ganancias es bajo comparado con el crecimiento de 14.2 por ciento en igual 
periodo de 2023. 
 
Mercado laboral tropieza en agosto: se pierden 626,000 empleos 

(2024-10-07, Gerardo Hernández, El Economista, . 4, 1, 4 5)  

El mercado laboral en México experimentó una caída en agosto, con la eliminación de 626,770 
empleos, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). La tasa de desempleo 
escaló a 3%, mientras que el 74.7% de los puestos perdidos eran informales. En lo que va del 
año la generación acumulada de plazas es de poco más de 500,000. 
 
INE, contra orden de parar elección 

(2024-10-07, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

El Consejo General del INE impugnó ante el TEPJF la suspensión provisional de un juzgado 
federal contra la organización de la elección de jueces. El asunto fue asignado a la ponencia del 
magistrado Felipe de la Mata Pizaña, quien elaborará el proyecto de sentencia; sin embargo, el 
Tribunal Electoral no tiene competencia en materia de resoluciones de juicios de amparo, por lo 
que se desconoce el camino jurídico que tomará la impugnación. En tanto, los comicios para 
elegir juzgadores podrían empantanarse debido al bombardeo de amparos contra la reforma 
judicial 
 
Revolución de las mujeres 

(2024-10-07, David Martinez, Reporte Índigo, . 1, 4 5)  
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Clara Brugada rindió protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de México ante el Congreso 
capitalino, con lo que inició formalmente su gestión al mando del Ejecutivo local. Brugada estará 
en el cargo desde el 5 de octubre hasta el próximo 4 de octubre de 2030. Durante su primer 
evento público como jefa de Gobierno, señaló que mandará iniciativas para tener más seguridad, 
mejorar la movilidad, el medio ambiente y tejer una gran red de cuidados sociales. 
 
Ciudad incluyente 

(2024-10-07, Tania Rosas, Eje Central, . 1, 6 7)  

Ocho por ciento de la población en la CDMX no recibe agua todos los días. César Cravioto 
Romero, Secretario de Gobierno de la CDMX, aseguró que trabajará de manera conjunta con los 
16 alcaldes y alcaldesas. El funcionario ya sostuvo una reunión con integrantes de la Junta de 
Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México, en la que les aseguró que habrá 
diálogo respetuoso en las conversaciones sobre el futuro de la Ciudad de México. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Esperan lineamientos claros en 'Ley Silla' 
(2024-10-07, Verónica Gascón, Reforma, . 4)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) planteó que es necesario 
contar con lineamientos claros y realistas para la correcta implementación de la "Ley Silla" 
Reconoció en un comunicado la importancia de este ordenamiento que busca garantizar el 
derecho al descanso y mejores condiciones en el lugar de trabajo. Es importante, dijo, que se 
haya incluido un periodo de 180 días para la adaptación de las empresas, lo cual permitirá evaluar 
las necesidades de cada centro de laboral. 
 
Capitanas 

(2024-10-07, Capitanas, Reforma, . 3)  

Muy atentos, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que preside Francisco Cervantes, y los 
organismos que lo conforman están siguiendo con mucha atención las reformas que se discuten 
en el Congreso y que pueden afectar de alguna manera su operación. La que mayor inquietud 
les causa es la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, que tras estar en la congeladora 
más de un año, ahora fue desempolvada debido a que forma parte de los 100 compromisos a 
cumplir durante la presente administración. La implicación de reducir la jornada es que muchas 
empresas se verán obligadas a contratar nuevo personal y pagar horas extras para continuar con 
sus operaciones, tal y como argumentó en su momento la Coparmex, que lleva José Medina 
Mora. 
 
Sugiere Coparmex incremento gradual 
(2024-10-07, Leticia Hernández, El Financiero, . 10)  

El sector patronal insiste en su propuesta de elevar el salario mínimo hasta dos veces la canasta 
básica que el aumento se haga gradualmente entre 2025 y 2026, afirmó Mylene Cano de la 
Fuente, economista en jefe de Coparmex. Preciso que con esta propuesta el salario mínimo se 
podría ubicar alrededor de 9 mil 330 pesos a partir de 2026. 
 
Coparmex respalda a SCJN en la revisión de reforma judicial 
(2024-10-07, Leticia Hernández, El Financiero, . 42)  
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El sector patronal de México respaldó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en su 
decisión de revisar la reforma judicial para garantizar su constitucionalidad y respeto a la división 
de poderes, confiando se hagan valer los principios de Estado de derecho y abone al ambiente 
empresarial del país. Con una mayoría de ocho votos contra tres, la SCJN aceptó la revisión de 
la reforma al Poder Judicial para evaluar si la enmienda constitucional aprobada por el Congreso 
vulnera la independencia judicial y la democracia del país, una vez que ha generado 
incertidumbre entre la comunidad empresarial nacional e internacional, y la sociedad civil. 

El Universal (sitio), Contra Réplica CDMX (Sitio), Proceso (sitio), José Cárdenas (Sitio), Milenio (sitio), La Silla Rota 
(sitio), Latinus (Sitio), News México (Sitio), Ovaciones (sitio), Enfoque Noticias (Sitio), El Valle MEX (Sitio), Diario de Yucatán 
YUC (sitio), Libertador (Sitio), Aristegui Noticias (sitio),  
 
Este Buen Fin 2024 busca imprimir un sello mexicano 

(2024-10-07, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Esta edición de ofertas especiales del Buen Fin 2024, que se celebrará entre el 15 y el 18 de 
noviembre, tendrá un sello muy mexicano, reveló la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). Octavio de la Torre, presidente de la Confederación, 
señaló que en esta ocasión se buscará impulsar lo hecho en México y resaltar el orgullo por 
nuestros productos. 

24 Horas,  
 
¿Cuándo es El Buen Fin 2024? Fechas con megapuente y consejos para prepararse 

(2024-10-06, Redacción, Marca México (Sitio) , )  

Desde 2011 se lleva a cabo en la República Mexicana el Buen Fin, que tiene como objetivo 
promover el comercio con descuentos y promociones atractivas para los consumidores durante 
cuatro días en el último trimestre de cada año. Surgió como una iniciativa del Consejo 
Coordinador Empresarial para reactivar la economía en pequeñas y medianas empresas. Cuenta 
con el apoyo del Gobierno Federal y la iniciativa privada. De acuerdo con información de 
sinembargo.mx, el Buen Fin en 2023 dejó una derrama económica de más de 150 mil millones 
de pesos. Un 11.5% más que en 2022 según dio a conocer la Secretaría de Economía. 
 
Organismos empresariales lamentan la muerte de la diputada Ifigenia Martínez 

(2024-10-06, Angelica Melín, Noticias MVS (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expresó sus condolencias a la familia y amigos de la 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ifigenia Martínez, cuyo fallecimiento 
fue dado a conocer la noche de este sábado 5 de octubre. En un mensaje publicado en sus 
cuentas oficiales en redes sociales, el organismo empresarial manifestó, a través de su 
presidente, Francisco Cervantes, el pesar de las empresas y asociados al Consejo, por la pérdida 
de la maestra Martínez y Hernández. 
 
Revisión de SCJN a reforma judicial garantiza Estado de derecho: Coparmex 

(2024-10-07, Agencias, Global Media SLP (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Copamex) expresó este domingo su 
respaldo en la revisión de la reforma judicial que realizará la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), asegurando que con esta medida se "garantiza la constitucionalidad y respeto a 
la división de poderes". 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Estado de chueco 

(2024-10-07, Denise Dresser, Reforma, . 11)  

La tentación autoritaria vestida de mujer del 68, que insiste en llamarse a sí misma "demócrata", 
sabiendo que no lo es. Al defender la reforma judicial como lo hace, Sheinbaum no quiere o no 
logra entender el daño reputacional que le acarreará en el mundo que la mira, entre los 
inversionistas cuyo dinero necesita, y en el ánimo de quienes aspiran a construir un Estado de 
Derecho. Un país en el cual los conflictos -grandes y pequeños, empresariales individuales- no 
puedan ser dirimidos en las cortes o por vía de la ley. Un país en donde el argumento de la 
inclusión producirá la implosión, y la democracia plebiscitaria acabará con la democracia 
constitucional. No el Estado de Derecho, sino el Estado de chueco. 
 
Jaque Mate // El verdadero golpe 

(2024-10-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

El gobierno planea seguir adelante con la reforma judicial sin importar las decisiones de la SCJN. 
Eso sí sería un golpe de Estado. El verdadero golpe: "La Suprema Corte estaría dando un 
auténtico, y lo digo con todas sus letras, golpe de Estado". 
 
Tolvanera // El mensaje 

(2024-10-07, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)  

El inicio del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum indica que hay, al menos, dibujada una 
estrategia planeada en el periodo de la transición de julio a septiembre, con ejes definidos. Falta 
aterrizar financiamientos y alcances, pero no asoma improvisación. Sin embargo, el ambiente 
sigue nublado cuando hay todas las condiciones para que estuviera despejado. 
 
Ceremonia inaugural 
(2024-10-07, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)  

Claudia Sheinbaum no vive la sombra del caudillo. Vive en las tenazas del caudillo. El poder del 
antecesor no es una atmósfera vaga, sino una malla de fuerzas que la rodean. Están dentro de 
su gabinete, en su partido, en el Congreso. El inicio de su gobierno es la constatación de un 
hecho: la Presidenta no es -no lo es hasta el momento- la cabeza de la coalición gobernante. La 
ceremonia del de octubre lo dejó más que claro: el saliente, no la entrante, es el vértice de todas 
las lealtades. 
 
Historias De NegoCEOs // El Plan Nacional de Energía y los cambios en Pemex y CFE 

(2024-10-07, Mario Maldonado, El Universal, . 1, 7)  

La apuesta del gobierno de Claudia Sheinbaum es renovar el sector energético del país. Si bien 
el golpe de timón no se notó con claridad en sus primeros discursos como presidenta de México, 
los detalles del viraje de la política sectorial estarán plasmados en el Plan Nacional de Energía 
2024-2030, el cual se presentará en los próximos días. De entrada, en el Congreso federal ya 
circula una iniciativa para que las empresas privadas aumenten su participación en el sector de 
hidrocarburos mediante asignaciones y acuerdos con Pemex. En Pemex, por cierto, ya fueron 
designados sus principales directivos. El Consejo de Administración confirmó a Néstor Martínez 
Romero como nuevo titular de Pemex Exploración y Producción. 
 
Veranda // El rey de España y el año de México en Fitur 

(2024-10-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  
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Si son dudosos los beneficios de estar invirtiendo un millón de dólares para que México sea el 
país invitado a la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur), el momento político tampoco 
es el mejor. Una de las primeras preguntas que le hicieron a la presidenta Claudia Sheinbaum en 
las "mañaneras reloaded" fue con relación a las disculpas que no ha ofrecido el rey de España, 
Felipe VI, por los agravios cometidos contra México durante la Conquista. 
 
Cuenta Corriente // Nómina: ¿domiciliación revocable o mandato de pago? 

(2024-10-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)  

Las autoridades financieras han insistido con los intermediarios en la revisión a la baja del costo 
del crédito de nómina. Debo contarle que en el último año y medio, las autoridades financieras 
de Banxico, Hacienda. CNBVy Conduset han insistido con los intermediarios en la revisión a la 
baja del costo del crédito de nómina para los usuarios, dado que al tener una garantía clara, 
recurrente que sólo requiere el retiro sistemático por la domiciliación de este tipo de créditos. no 
se justifica que tengan una tasa promedio de 27.19% casi tres veces la tasa de referencia en 
México. 
 
Bitácora del Director// Crisis constitucional 
(2024-10-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Desde que el oficialismo decidió que iba a aprobar, a como diera lugar, una reforma constitucional 
para someter al Poder Judicial, diversos juzgadores han emitido fallos que el Ejecutivo y el 
Legislativo han decidido pasar por alto. A petición de partes afectadas, ordenaron detener el 
proceso de discusión y votación de la reforma, para que no fuera remitida a los Congresos 
estatales ni fuera turnada al Ejecutivo e, incluso, no fuera publicada. Todo ello importó nada a los 
aludidos, quienes procedieron de acuerdo con las órdenes dictadas por el aún presidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien ya había convertido a las mayorías legislativas de su movimiento 
en una oficialía de partes. 
 
Activo Empresarial // Sheinbaum y trenes arrancan; Opella, escisión Sanofi, invierte 

(2024-10-07, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Sanofi está en proceso de escindir su negocio de consumo, o medicamentos de libre suscripción. 
La nueva empresa se llama Opella, y trae un anuncio importante para México: su mayor inversión 
en América Latina. En la planta de Ocoyoacac, Opella acaba de anunciar una inversión de mil 
100 millones de pesos, sobre todo para producir su probiótico Enterogermina. Matías Caride, 
director de Opella en México, comentaba delante de Marcelo Ebrard. secretario de Economía, 
así como de Delfina Gómez, gobernadora de Edomex, que se trata del Proyecto Aztlán buscando 
hacer un centro regional de producción de sus probióticos. Este tipo de inversiones SÍ sustituyen 
importaciones. Por ejemplo, gracias a la producción de la planta de Ocoyoacac, se sustituirán 
542 millones de euros que cada año se importaban para traer el probiótico a la región 
latinoamericana. 
 
Juegos de Poder// Primer aniversario 

(2024-10-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Los terroristas ganaron desde aquel 7 de octubre. Querían que el conflicto palestino-israelí se 
radicalizara: lo lograron. Hoy, los palestinos odian más a los judíos y viceversa. Se ha impuesto 
la lógica de tú me matas, yo te mato. A ver de qué cuero salen las mejores correas. 
 
Veranda // El rey de España y el año de México en Fitur  

https://www.efinf.com/clipviewer/c681621561a9e4d96815931584ac2a6e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/70fe6a10b974132b163325a37e33d665?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f751139e68c8637d11e5718a7ebc62d8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ac20035bcb1c4563d24146acf6e028f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c03b35b48c359d31da07cf72ce537045?file


 

 

(2024-10-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Si son dudosos los beneficios de estar invirtiendo un millón de dólares para que México sea el 
país invitado a la Feria Internacional de Turismo de España (Fitur), el momento político tampoco 
es el mejor. Una de las primeras preguntas que le hicieron a la presidenta Claudia Sheinbaum en 
las "mañaneras reloaded fue con relación a las disculpas de España, Felipe VI, por los agravios 
cometidos contra México durante la Conquista. 
 
Análisis Superior // De Botton 

(2024-10-07, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Fácilmente podría decirse que Juan Pablo de Botton, quien asumió el sábado como secretario 
de Finanzas de la Ciudad de México, es una joven promesa en el servicio público puesto que 
tiene 32 años. pero sería un error. primero, porque es un lugar común y, segundo, porque es una 
realidad Es mucho más preciso definir que se trata de una persona que ha buscado con éxito 
destacarse construirse un nombre propio. Su renombre no proviene de sus apellidos ni de sus 
relaciones personales, él es quien es. 
 
Día con Día // Culiacán. Polvo de aquellos lodos 

(2024-10-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Polvo de aquellos lodos 1 mundo parece caer sobre el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, 
luego de una temporada en la que su gobierno desató lo que menos hubiera querido desatar el 
gobierno federal: rompió la pax narca que gobernaba Sinaloa, desató la guerra entre las bandas 
de El Mayo Zambada y los hijos de El Chapo Guzmán. Se han filtrado informes confidenciales de 
seguridad donde el gobernador aparece amurallado su Palacio de Gobierno, sobrado de escoltas 
y metido en negocios y complicidades que harían insostenible su gobierno, salvo con el apoyo 
del gobierno central. Pero es ese apoyo el que parece estarse debilitando. 
 
Duda Razonable // La presidenta ambientalista y un proyecto que no lo es 

(2024-10-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La presidenta ambientalista y un proyecto que no lo es. El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, 
subió a sus redes sociales acompañada de este texto: "Un gusto acompañar a mi estimadísima 
Sarah Bairstow, CEO de Mexico Pacific Limited, en su stand durante la Gastech 2024 en 
#Houston. Seguimos trabajando para atraer más inversión y empleos: Sonora". Mexico Pacific 
Limited es la empresa que quiere construir el gasoducto Sierra Madre, una planta de licuefacción 
y una terminal marítima enorme en Puerto Libertad, Sonora. inversión rondaría los 30 mil millones 
de dólares. 
 
Corporativo // El desembarco de Zeerk 

(2024-10-07, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Si el mercado mexicano automotor en los últimos dos años ha quedado boquiabierto con la 
oleada de vehículos chinos por su calidad y precios asequibles, aún existe espacio para el 
asombro con el desembarco de Zeekr. Se trata de una marca que compite en el segmento 
premium con vehículos exclusivamente eléctricos, en busca de quitar mercado a las armadoras 
de lujo tradicionales como BMW, Mercedes Benz, Volvo y Porsche. Zeekrs forma parte de Geely 
Holding Group, y en un lapso de tres años ha colocado 310 mil unidades en 40 países, además 
que apenas en mayo pasado logró salir a bolsa en el NYSE, lo que eleva su visibilidad 
internacional y con los analistas más exigentes de la industria automotriz. 
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La Quinta Transformación // El primer golpe de la presidenta 

(2024-10-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Después de la seguridad, la procuración de salud es el segundo gran desafío en materia social 
que tiene la presidenta Claudia Sheinbaum. La herencia de Andrés Manuel López Obrador es 
terrible en ese renglón. Los intentos fallidos de compras de Raquel, de la UNOPS, del Insabi y al 
final de Birmex, fueron alimentando en los últimos seis años un aparato de compras directas 
regionales que hacían el IMSS y el IMSS Bienestar. 
 
Estrictamente Personal // Primeros tropiezos 

(2024-10-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)  

Gobernar es, esencialmente, la administración de expectativas. Esta pieza está fallando a la 
presidencia de Claudia Sheinbaum, probablemente por la curva de aprendizaje de buena parte 
de su equipo que ha llegado a tomar el control de un aparato manejado desde la óptica de la 
propaganda por el exvocero presidencial Jesús Ramírez Cuevas, quien, pese a sus intentos por 
mantener el control en la estrategia, ha sido relegado, por lo menos, hasta ahora. 
 
Coordenadas // Cuidado con una crisis constitucional 
(2024-10-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Hasta ahora, los efectos de la reforma judicial en el clima de la inversión se han sorteado 
exitosamente. El viernes pasado por la tarde, la cotización del dólar se ubicó en 19.28 pesos, 
lejos de los niveles amenazantes de más de 20 pesos que se vieron hacia el 10 de septiembre 
pasado. Parecía que se había conjurado el riesgo de una situación de inestabilidad producto de 
la incertidumbre derivada de esta reforma. 
 
La Gran Depresión // ¿Se ahuyenta el fantasma de la recesión en EU? 

(2024-10-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 19)  

En Estados Unidos se ha hablado de una eventual recesión desde el 2022 cuando el Producto 
Interno Bruto (PIB) del segundo trimestre de ese año tuvo un registro negativo. Ese país recién 
había logrado un despegue económico robusto tras la pandemia de Covid-19 y el temor que 
había, en aquel 2022, era lo que se veía en ese momento como una burbuja inflacionaria y que 
ésta provocara una baja económica hasta niveles recesivos. 
 
Ricos y Poderosos // Sabadell México, invierte y crece 

(2024-10-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

Los dos son bancos españoles y operan en México. Y en su país de origen, España, están en 
medio de una oferta hostil o no solicitada con la que uno pretende comprar al otro. Se trata de 
BBVA y Banco Sabadell. El primero le hizo una propuesta de fusión al segundo. Y éste, de 
entrada, la rechazó. 
 

TREN MAYA 
 
Sheinbaum alista banderazo del Tren México-Pachuca; partirá del AIFA 

(2024-10-06, Redacción, El Universal (sitio), )  

Para la tarde de este domingo 6 de octubre, la presidenta Claudia Sheinbaum alista el arranque 
de la obra del Tren México-Pachuca, en Hidalgo, como parte de su compromiso de la 
recuperación de trenes de pasajeros. En materia de infraestructura, Sheinbaum propuso en sus 
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100 puntos de gobierno, la ampliación del Tren Maya a Puerto Progreso, en Yucatán: "Y en sus 
más de mil 500 kilómetros será también tren de carga". 

Contra Réplica CDMX (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Publimetro,  
 
Tren Maya arrasó más de 11 mil hectáreas en el sureste de México 

(2024-10-07, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

El Tren Maya deforestó más de 11 mil hectáreas en el sureste, liberando alrededor de 470 mil 
toneladas de carbono, según el Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY), que 
pertenece al Conahcyt. Los investigadores destacan que el tramo 5, entre Cancún y Tulum, es el 
que más carbono liberó por hectárea, mientras que el tramo 7, de Bacalar a Escárcega, ha tenido 
un impacto significativo, afectando la Reserva de la Biósfera de Calakmul. 

El Financiero (Sitio),  
 
Intentan frenar crecimiento anárquico en Quintana Roo que impulsó el Tren Maya  
(2024-10-06, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

El gobierno de Quintana Roo reformó diversos apartados de la Ley de Equilibrio Ecológico y 
Protección al Ambiente para frenar las construcciones ilegales de nuevos desarrollos 
inmobiliarios que no cuenten con la correspondiente autorización de impacto ambiental. Lo 
anterior derivado del crecimiento que ya se está experimentando en el estado como resultado de 
la construcción del Tren Maya y el Aeropuerto de Tulum, los cuales han disparado la construcción 
de nuevos desarrollos de vivienda en la zona norte de Quintana Roo. 
 
Comienza la segunda etapa del Tren Maya y Corredor Interoceánico del Istmo de 
Tehuantepec 

(2024-10-06, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

Comienza la segunda etapa del Tren Maya y Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, 
para expandir el servicio de carga. 
 
Nuevos proyectos ferroviarios no deben poner en riesgo a las finanzas públicas: CIEP 

(2024-10-07, Redacción T21, T21 (Sitio), )  

La presente administración tiene un gran desafío de no poner en riesgo la sostenibilidad de las 
finanzas públicas en el mediano y largo plazo con la asignación del presupuesto para los 
proyectos del sistema ferroviario, consideró el Centro de Investigación Económica y 
Presupuestaria (CIEP). Explicó que dado que las vías y rutas ya existen a lo largo del país, el 
gasto estimado para la implementación de los proyectos podría no ser de la magnitud del Tren 
Maya, cuyo presupuesto representó el 94.8% de los recursos en infraestructura ferroviaria del 
pasado sexenio. 
 

AIFA 
 
Comprometen tren AIFA-Pachuca para 2027 

(2024-10-06, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio), )  

El Gobierno federal comprometió este domingo la puesta en operación del Tren México-Pachuca 
para el primer trimestre de 2027. En un acto encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum, 
donde se dará el banderazo de salida del Tren México-Pachuca en la antigua estación de Huitzila, 
en Tizayuca, Hidalgo, se hizo el anuncio. De acuerdo con el proyecto, el trazo del AIFA a Pachuca 
considera 64 kilómetros, de los cuales al menos 14 kilómetros serán estructura elevada. La obra 
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generaría 40 mil empleos entre directos e indirectos y considera una inversión de 50 mil millones 
de pesos. 
 
Así podrás llegar al Aeropuerto desde el Tren AIFA-Pachuca: MAPA de las 4 estaciones y 
el costo del viaje 

(2024-10-06, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha sido objeto de comentarios tanto de odio como de 
amor, siendo su conectividad con la Ciudad de México y el estado de Hidalgo uno de los 
principales temas de ataque por parte de los opositores a este proyecto. Entre las iniciativas más 
destacadas se encuentra la construcción del tren suburbano AIFA-Pachuca, un proyecto que 
promete revolucionar la conectividad entre la Ciudad de México y Pachuca, capital del estado de 
Hidalgo. Este tren no solo facilitará el acceso al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
sino que también estimulará el desarrollo económico en diversas regiones del país. 
 
Trenes de pasajeros regresan a Hidalgo; Sheinbaum da banderazo para conexión AIFA-
Pachuca 

(2024-10-06, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, dio el banderazo para el inicio de los 
estudios que permitirán la construcción del tren que conectará la ciudad de Pachuca, capital de 
Hidalgo, con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), así como con la Ciudad de 
México. "Uno de los trenes más importantes es el tren México-Pachuca que va a tener varias 
estaciones. Ese tren sale de Buenavista en la Ciudad de México (...) va de la Ciudad de México 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y luego de ahí, viene a Pachuca", dijo la Presidenta 
en Huitzila y ante una multitud que la recibió con euforia. 

Canal 120 Milenio, Basta, El Heraldo de México, Sin Embargo (sitio), UnomásUno,  
 
AIFA, entre los aeropuertos más bellos del mundo 

(2024-10-06, Redacción, El Economista (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) fue seleccionado como uno de los aeropuertos 
más hermosos del mundo por el Prix Versailles en su edición 2024, un premio de arquitectura y 
diseño internacional. El premio se entrega a las construcciones más bellas del mundo, y la 
presidenta Claudia Sheinbaum fue quien dio a conocer desde su cuenta en la red social X la 
nominación. 
 
El General Ricardo Trevilla Trejo, Secretario de la Defensa Nacional y Alto Mando del 
Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional, se pronunció en la antigua estación del Tren 
de Huitzilá. 
(2024-10-06, Varios, Monitoreo Especial 3, )  

El general Ricardo Trevilla Trejo, secretario de la Defensa Nacional y Alto Mando del Ejército, 
Fuerza Aérea y Guardia Nacional, destacó la importancia de la colaboración entre el Ejército y la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para la construcción de obras 
estratégicas, incluyendo la vía férrea para trenes de pasajeros que conectará el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles con la ciudad de Pachuca, Hidalgo, generando empleos en la región. 
 
La Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, reafirmó la colaboración 
con el nuevo gobierno federal para impulsar proyectos de infraestructura. 
(2024-10-07, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  
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La Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, ha reafirmado la colaboración 
con el nuevo gobierno federal, destacando la construcción de la carretera Toluca-Tihuatanejo en 
su tramo Tejupilco-Ciudad Altamirano, en Guerrero. Gómez Álvarez subrayó la importancia de 
impulsar la movilidad, la justicia social y el desarrollo en el Estado de México, considerándolos 
temas prioritarios para el nuevo sexenio federal. Además, mencionó la ejecución de proyectos 
como la construcción de 3,000 km de nuevas líneas de tren hacia el norte, incluyendo la 
finalización del tren suburbano que conecta la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles Buenavista (AIFA) y el tren Ciudad de México-Querétaro, que pasará por el 
Estado de México. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Historias De NegoCEOs // El Plan Nacional de Energía y los cambios en Pemex y CFE 

(2024-10-07, Mario Maldonado, El Universal, . 1, 7)  

La apuesta del gobierno de Claudia Sheinbaum es renovar el sector energético del país. Si bien 
el golpe de timón no se notó con claridad en sus primeros discursos como presidenta de México, 
los detalles del viraje de la política sectorial estarán plasmados en el Plan Nacional de Energía 
2024-2030, el cual se presentará en los próximos días. En Pemex, por cierto, ya fueron 
designados sus principales directivos. El Consejo de Administración confirmó a Néstor Martínez 
Romero como nuevo titular de Pemex Exploración y Producción. Asimismo, se nombró a Carlos 
Armando Lechuga Aguiñaga como director de Pemex Transformación Industrial, la encargada de 
la Refinería Dos Bocas. 

 
SICT 

 
Llama INAI a SICT a brindar información sobre inversiones en obras públicas 

(2024-10-06, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) debe proporcionar 
información sobre la necesidad de inversiones para obras públicas relacionadas con 
infraestructura y sobre la cancelación de recursos para el mantenimiento de carreteras, determinó 
el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI). Una persona se quejó de la inexistencia del estudio mencionado por un Subsecretario de 
la SICT en una nota periodística en la que hacía referencia a la necesidad de una inversión por 
650,000 millones de dólares para mantenimiento de puertos, carreteras, cruces fronterizos y vías 
férreas. 

88.9 Noticias (Sitio), Ovaciones (sitio), Milenio (sitio), Noticias MVS (Sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Latinus (Sitio), Canal 
120 Milenio, Basta, Ovaciones,  
 
Arranca plan contra dengue en Acapulco 

(2024-10-06, David Vicenteño, Excélsior (Sitio), )  

Como parte de los trabajos de recuperación en el puerto de Acapulco, Guerrero, afectado por el 
paso del huracán John, este lunes se pondrá en marcha el plan "Todos contra el dengue", informó 
la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC). La CNPC detalló que en los trabajos de 
recuperación del puerto han participado 19 mil 921 elementos de respuesta, con el apoyo de 2 
mil 794 vehículos y 16 aeronaves, entre otras dependencias, de las secretarías de la Defensa 
Nacional (Sedena), de Marina-Armada de México (Semar) y de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT). 
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Sacapuntas 

(2024-10-07, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2)  

Tendrá Jesús Esteva una importante misión como titular de la SICT: encabezar el inicio de la 
obra del tren México-Pachuca, con el que se pretende beneficiar a más de 100 mil personas. 
Contará con el respaldo de la titular de la Semarnat, Alicia Bárcena, quien participará en el 
proyecto, procurando altos estándares de protección ambiental. 
 
SICT debe informar sobre cancelación de obras públicas en carretera por 11 mil mdp 

(2024-10-07, Alejandro Romero, UnomásUno, . 13)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) debe proporcionar 
información sobre la necesidad de inversiones para obras públicas relacionadas con 
infraestructura y sobre la cancelación de recursos para el mantenimiento de carreteras, según el 
dictamen elaborado por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI). Esto luego de que se solicitara el estudio correspondiente 
que originó tales determinaciones y ante la inexistencia del estudio mencionado por un 
Subsecretario de la SICT en una nota periodística en la que hacía referencia a la necesidad de 
una inversión por multimillonaria para mantenimiento de puertos, carreteras, cruces fronterizos y 
vías férreas. 
 
Cuánto cuesta usar rampas de frenado en las carreteras 

(2024-10-06, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), )  

Las rampas de frenado en las carreteras federales de México son mecanismos de seguridad 
esenciales que pueden marcar la diferencia entre un accidente grave y una situación controlada. 
Hasta el año 2023, utilizar una rampa de frenado en una carretera o autopista federal de México 
implicaba un costo elevado para los conductores. Dependiendo de la situación, el uso de estas 
rampas podía significar un gasto de entre 7 mil y 140 mil pesos. Sin embargo, en septiembre de 
2023, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció la 
eliminación del cobro por el uso de las rampas de frenado en todas las carreteras federales del 
país. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Piden claridad en políticas para la industria eléctrica 

(2024-10-07, Everardo Martínez, El Universal, . 24)  

Al inicio del sexenio de Claudia Sheinbaum prevalece la incertidumbre sobre las políticas que 
aplicará en materia energética, destacó Roberto Mercado, socio y director Comercial de Epscon, 
consultora en contratos de electricidad. Una de las dudas principales es saber si actuará bajo la 
línea trazada en la administración anterior. aunque hay esperanza de que el gobierno entrante 
impulse algunas diferencias en ciertas áreas, afirmó en entrevista con EL UNIVERSAL. 
 
El Segundo Piso Energético 

(2024-10-07, Manuel Rodríguez González, El Heraldo de México (sitio), )  

En los 100 compromisos para los próximos seis años del Segundo Piso de la Cuarta 
Transformación, la presidenta Claudia Sheinbaum ha esbozado su programa energético bajo los 
siguientes ejes: soberanía, seguridad energética, protección al medio ambiente, sustentabilidad, 
apoyo a la economía familiar, desarrollo tecnológico, política industrial y desarrollo regional. En 
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el caso particular del impulso a las energías renovables y la electromovilidad, elementos axiales 
en la Transición Energética y lucha contra el calentamiento global, se entrelazan los ejes 
enumerados. 
 
Pretenden que Pemex y CFE vuelvan a ser empresas públicas 

(2024-10-07, Enrique Méndez, La Jornada, . 19)  

La Cámara de Diputados aprobará esta semana reformas a la Constitución para que Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) recuperen su papel de 
"empresas públicas del Estado", y definir que la compañía eléctrica tenga prevalencia en el 
mercado nacional, respecto de las privadas. En un análisis realizado por la bancada mayoritaria 
se explica que la enmienda prevé que las leyes en la materia determinarán la forma en que los 
particulares podrán participar en las actividades de la industria eléctrica que sean distintas a las 
del servicio público de transmisión y distribución de energía eléctrica. Precisa que tales 
actividades "en ningún caso tendrán prevalencia sobre la empresa pública del Estado, cuya 
esencia es cumplir con la responsabilidad social y garantizar la continuidad y accesibilidad del 
servicio público de electricidad". 
 
Los apagones del sexenio 

(2024-10-07, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

Entre los cuellos de botella que enfrentará en breve el desarrollo industrial, de infraestructura y 
de servicios, la electromovilidad, la inversión y, por ende, el empleo destaca la falta de generación 
y transmisión de electricidad; los festivos spots publicitarios de la Comisión Federal de 
Electricidad contratados durante la administración de Manuel Bartlett no ocultan lo que ya saben 
la secretaria de Energía, Luz Elena González, y la nueva directora de la paraestatal, Emilia 
Calleja, tras analizar y actualizar el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional 2024-
2038: ni hubo suficiente inversión en turbinas o celdas fotovoltaicas y menos en cables y torres. 
 
Sheinbaum opta por expertos en renovables para dirigir la política energética 

(2024-10-07, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

El gobierno federal ya ha designado a quienes dirigirán el timón de la política energética desde 
las subsecretarías. La administración de Sheinbaum Pardo ha optado por tres perfiles 
especializados en energías renovables para comandar las divisiones de la Secretaría de Energía. 
Islas Samperio ya ha hecho algunas declaraciones sobre la política energética. Fue justo el 
encargado de mantener reuniones y esparcir entre el sector lo que piensa la ahora presidenta 
respecto al manejo del mercado eléctrico y petrolero. El investigador ha compartido, por ejemplo, 
que se contemplará la participación de la iniciativa privada en el mercado eléctrico y que se 
continuará el planteamiento implantado por el obradorismo respecto a que la estatal CFE 
mantendrá el 56% de participación en la generación eléctrica. 
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